
      Domingo 16 de junio (11º Ordinario B) 

       MUCHAS VECES PARECE QUE NO ESTÁ.  

        PERO VOSOTROS CONFIAD. DIOS ESTÁ.  

El evangelio del domingo según Marcos (4,26-34) 

n aquel tiempo, Jesús dijo a la multitud: «El Reino 
de Dios se parece a lo que sucede cuando un 
hombre siembra la semilla en la tierra: que pasan 

las noches y los días, y sin que él sepa cómo, la semilla 
germina y crece; y la tierra, por sí sola, va produciendo el 
fruto: primero los tallos, luego las espigas y después los 
granos en las espigas. Y cuando ya están maduros los 
granos, el hombre echa mano de la hoz, pues ha llegado 
el tiempo de la cosecha.» 

Les dijo también: «¿Con qué compararemos el Reino de 
Dios? ¿Con qué parábola lo podremos representar? Es 
como una semilla de mostaza que, cuando se siembra, es 
la más pequeña de las semillas; pero una vez sembrada, 
crece y se convierte en el mayor de los arbustos y echa ramas tan grandes, que los pájaros 
pueden anidar a su sombra.» 

Y con otras muchas parábolas semejantes les estuvo exponiendo su mensaje, de acuerdo con lo 
que ellos podían entender. Y no les hablaba sino en parábolas; pero a sus discípulos les explicaba 
todo en privado. 

 Ez 17, 22-24. Yo soy el Señor, que humilla los árboles altos y ensalza los árboles humildes. 

 Sal 91. R. Es bueno darte gracias, Señor. 

 2 Cor 5, 6-10. Caminamos guiados por la fe, sin ver todavía. 

Pero vosotros confiad. Dios está.                                           (José Alegre) 

“VISIÓN PROBLEMÁTICA DE LA HISTORIA” Los cristianos hemos pasado por muchas etapas y 
momentos psicológicos en los dos mil años que tenemos de historia. En cada momento, cada 
generación tiene que hacerse la pregunta que nos hacemos nosotros en este tiempo, tan distinto 
a los anteriores: ¿Cómo ser cristiano hoy? Porque vemos que nuestro cristianismo es muy 
diferente al de nuestros mayores, como el de nuestros jóvenes es distinto al nuestro. Ante esa 
diversidad y ante los cambios o desajustes que vemos con la cultura, vuelve a aparecer la 
pregunta sobre cómo deberá ser el cristianismo del futuro. Si es que hay un futuro para el 
cristianismo. O dicho de un modo más fuerte. Si es que Dios tiene futuro.  

Así estaba la comunidad religiosa de Israel en tiempos de Ezequiel. No tenían claro su horizonte 
y su supervivencia. El poder, el dinero, la política, la tecnología… lo mueven todo. ¿Qué va a ser 
de nosotros en un mundo de grandes y poderosos? ¿Qué pinta Dios en un mundo de 
competencias humanas tan fuertes? Y nos quedamos sobrecogidos ante unos cambios que 
parecen anunciar un mundo muy diferente en donde no se cuenta con Dios. ¿Y cómo será ese 
mundo que no cuenta con Dios si Dios es el único que defiende a los humanos pobres y débiles? 
¿Será más humano y comprensivo? ¿Será un mundo que acoja a todos por igual? ¿Seguirá siendo 
un mundo que arregle sus diferencias con la violencia como ha hecho hasta ahora? ¿Y si Dios 
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sigue estando, aunque no se le reconozca, seguirá interviniendo en nuestros asuntos o se echará 
a dormir cansado de nuestra estupidez y dureza de corazón?  

“VISIÓN DE LAS TRES LECTURAS” Ezequiel, que le tocó vivir fuera de su país y de su gente en un 
exilio que significaba tristeza, desánimo y hundimiento total, tuvo que reaccionar y hablar a su 
pueblo con claridad y crudeza. Estamos mal. No hemos sabido reaccionar a tiempo y no hemos 
visto venir el peligro que se nos venía encima. Hemos confiado en la fuerza de nuestros enemigos 
y no hemos confiado en Dios que era nuestro protector y la garantía de un futuro humano y 
esperanzador. Hay que volver a confiar en El y hacerlo de otra manera Notas para la Homilía más 
sincera y profunda. Hay que abrir los ojos para descubrir que Dios sigue estando y hace cosas. El 
volverá, pero esperará a que seamos un poco diferentes a como hemos sido. Hay que ser 
creyentes de un modo distinto. Hay que seguir confiando.  

Pablo, que está preocupado por la situación de una comunidad a la que quería mucho y a la que 
ve muy dividida porque unos quieren dedicarse a ganar dinero y disfrutarlo mientras otros no 
pueden, los ve sumidos en un pesimismo profundo porque les va penetrando la idea de que la 
humanidad y nuestra historia no tiene arreglo. Parece que Dios ha desistido en su compromiso 
por echarnos una mano. No se ve ni se nota su trabajo entre nosotros. A lo que Pablo insiste: No 
seáis pesimistas. Mirad a largo plazo. Tened un sentido positivo de la vida y no confiéis en lo 
material o fuerte, Dios lo hace a su manera.  

Marcos, en el evangelio, nos expresa la visión que Jesús tiene de la Historia humana. Dios está 
metido en ella e interviene. Lo hace de un modo callado, a su manera, hasta el punto de que, 
muchas veces parece que no está. Pero vosotros confiad. Dios está. Mirad la vida con ojos de fe. 
De un modo callado todo funciona, a su tiempo, en su momento, sin darnos cuenta, casi de un 
modo imperceptible. Y colaborad con Dios para ayudarle a humanizar nuestro mundo, nuestras 
estructuras y nuestra convivencia. 

Tierra buena (canción)                     

Salió a sembrar por los bancales con sus semillas, qué maravilla. Todas iguales, todas iguales 
todas iguales, todas iguales. Una cayó en el camino y la pisaron los vecinos. Otra cayó entre las 
piedras y se aburrió mucho de ellas. Otra cerca de un sendero y se hundió en un agujero. Otra 
cayó en el río y tembló con tanto frío. O se las llevó la brisa y se murieron de risa. Otra voló con 
el viento y no fue nunca alimento. Otra cayó en tierra buena, pero buena, buena, buena. Y 
creció y se hizo muy grande. Muy frondosa, muy coqueta y dió frutos y dio flores de mil formas 
y colores, y alimentó a todo el mundo y alegró los corazones. 

Algunos avisos parroquiales 

 MIÉRCOLES 12 DE JUNIO. 18:30. EUCARISTÍA FINAL DE CURSO DE CÁRITAS DE LA VICARÍA IV 

Os esperamos a todas las personas que participáis del trabajo caritativo y social en la parroquia. 

 JUEVES 13 DE JUNIO. SEMANA DEL MAYOR. EXCURSIÓN. 

 DOMINGO 16 DE JUNIO.  2ª encuesta para recoger el sentir de la experiencia de la comunidad 

a lo largo del curso. Si alguien no viene a esa misa nos puede pedir la encuesta. 

 JUEVES 20 DE JUNIO. FIESTA-FESTIVAL FIN DE CURSO. 18:30 pm. El Hogar del Compañero, 

Ecologistas, catequesis y el resto de los grupos parroquiales que quieran unirse, tendremos 

nuestro festival de fin de curso. 

 SÁBADO 22 de JUNIO 9. ENCUENTRO-CONVIVENCIA. DE 10:00 A 14:00. Comenzaremos con 

un desayuno a las 10:00 y terminaremos a las 14:00 con un "aperitivo". 


